



上中里

平成18年11月 1日
学校だより
11月号
横浜市立上中里小学校

「人組みは 人の心組み」

副校長 加曾利 一之

10月18日（水）、日産スタジアムに磯子区をはじめとする4区の6年生が一同に介して、横浜市立小学校体育大会が行われました。特に演技では、磯子区23校の6年生約4000人が一つの曲に合わせてリズムカルな動きを演じました。一斉に手が上がったたり足が揺れたりすると、「わあーっ。」と会場から歓声が上がり、見る者に感動を与えてくれました。この素晴らしい演技の陰には、子どもたちと担任とのたゆまぬ練習があったものと想像できます。個性ある子どもたちに、時には励まし時には叱咤激励をして勇気づけ、自信へ繋げていったことでしょう。また、子どもたちは互いに教え合いながら気持ちを一つにしていったことを思うと、感動もひとしおでした。

10月31日（火）、氷取沢小学校の「氷取沢いもいもまつり」に2年生全員が招待されました。自分たちが育てて大きくした薩摩芋を持って出かけました。地中でできたお芋、掘ってみないと大きさや形が分かりません。水をやり、肥料を与え、雑草を取る。手を掛けて育てたお芋は様々です。でも、子どもたちは大きくても小さくても大喜びで焼き芋にしていました。

こんな子どもたちを見ていると、昨今のいじめ問題は両校にはないなあ、と思ってしまう。しかし、いじめはどの学校でも、どの子どもにも起こり得る問題であります。私たち教職員は、いじめを許さない学校・学級づくりを進めています。研修を重ね、子ども一人ひとりを大切にしていける意識や態度を身に付けていくことに日々心がけています。

宮大工の西岡常一氏の著者「法隆寺を支えた木」にある、次のような言葉が印象的です。

塔組みは、木組み

木組みは、木のくせ組み

木のくせ組みは、人組み

人組みは、人の心組み

「木組み」をするときは、一本一本の「木のくせ」（個性）をよく知り、それを生かして木を組まなければならない。また、「くせ木」を組む前に「くせ木」以上に「人の心」をしっかり組んで共同作業ができるようにしていかなければならないということです。

宮大工さんたちの心組みにより法隆寺が1300年の長い年月を耐えてきたように、私たちも「人の心組み」ということを意識して、保護者・地域の方と心と心をしっかり結び合わせ、子どもの教育にあたっていききたいと思えます。

10月の行事予定

日	曜	行事予定
1	水	防犯拠点開所式（5校時）
2	木	学校保健表彰校内視察
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	朝会（3年生区音楽会発表）
8	水	4・5・6年宿泊体験学習（愛川）
9	木	4・5・6年宿泊体験学習（愛川）
10	金	3年生区音楽会参加 委員会活動
11	土	
12	日	
13	月	教育相談日（9:00~11:30）
14	火	朝会
15	水	4年ゴミ焼却工場見学（金沢）
16	木	授業参観・懇談会（1・2・3年）
17	金	授業参観・懇談会（4・5・6年）
18	土	
19	日	市アンサンブルコンテスト（ブラスバンド）
20	月	
21	火	朝会
22	水	安全訓練
23	木	勤労感謝の日
24	金	クラブ活動
25	土	サッカー・バスケットボール交流会（杉田小学校にて）
26	日	横浜教育フェスティバル
27	月	
28	火	音楽朝会
29	水	学校保健委員会
30	木	代表委員会

生活目標

みんなで使う物を大切にしよう

《 教材・教具 流し場 トイレ 図書 等 》

PTA行事

14日（火） 役員会・運営委員会

☆学校を開く週間

10月26日（木）～11月2日（木）を「学校を開く週間」とし、日常の学校の様子を公開します。

児童の学習の様子や学校行事など、ご自由にご参観ください。

尚、ご来校の際は保護者用のIDカードを身につけ、昇降口のノートに記名されて校内にお入りください。

☆「防犯拠点」開所式

磯子区長を始めとした区役所関係者・磯子警察署生活安全課地域防犯関係者及び学援隊の皆さんが一堂に会し、上中里小学校地域防犯拠点開所式を行います。

関係機関の趣旨説明やあいさつだけではなく、子どもたちも登下校の安全を守ってくださる皆さんとともに町の安全を考えるメッセージを送ります。

13:40～14:25 体育館

終了後、方面別に集団下校します。

（「はまっこ」・「学童」は通常通りです。）

☆3年生「区音楽会」校内発表会

10日（金）磯子公会堂で行われる磯子区児童音楽会に参加する3年生の発表会を行います。

8:30～ 体育館

磯子公会堂では保護者の入場はできませんので、この機会に是非お聴きください。

☆愛川宿泊体験学習

4・5・6年生合同の宿泊体験学習を紅葉が美しいこの時期に「愛川ふれあいの村」に於いて行います。

1年生「動物とのふれあい集会」

ぼくは、うまにえさをあげるときに、かまれそうな気がしてすこしこわかったです。へびのまふらあはきもちよかったです。

犬がこんなにちからがつよいとはおもいませんでした。へびをくびにまいたときはこわかったです。

わたしは、ひよこが「ぴよぴよ」といっていたのがかわいかったです。いぬのさんぽもできてうれしかったです。

2年生「英語活動」

わたしは「ドゥー ユー ハブ ～？」という言い方がとても気に入りました。おうちでもいろいろ使ってやくだっています。

わたしが1ばんおもしろかったのはぶんぼうぐあつめゲームです。いっぱい先生が来てきんちょうしたけれど、いろいろ話せてよかったです。

わたしは文ぼうぐあつめが楽しかったです。わけは、たくさんの人とお話しできたからです。また今どやりたいなと思います。

3年生「PTA家庭教育学級」 —横浜グリーンクラブコンサート—

ぼくがすごいと思ったのは、もみじのときのひくい声と高い声です。りんしょうもしてとてもきれいでした。

つくば山ろく男せい合しょうだんはみんなが本もののかえるの声になっていてすごかったです。かえるのしゅるいも知ることができてとてもおもしろかったです。

最後に校歌を歌ったときは、3番がむずかしかったけれど、楽しく歌えました。



学校カウンセラーによる**教育相談日**

11月13日（月）9：00～11：30
A棟3階 カウンセリングルーム

4年生社会科見学

浄水場と水再生センターに見学に行きました。浄水場の広さは24万㎡もありました。すごい広さだと思いました。1日に処理する水の量は、60万㎡という量で、わたしたちがそんなに水を使っているなんて思いもしませんでした。また、この水は寒川という川からきているのですが、取水口からなんと3時間もかけて浄水場まで来るのだそうです。

水再生センターでは汚れた水をしよりするためにいろいろな機械がありました。横浜市中から使用された水が集められるのですが、その下水管の長さは1万1000kmにもなるのだそうです。

水をきれいにするにはいろいろな工夫や努力をしなければいけないことがわかりました。



5年稲刈り(かがやきタイム)

前日は、ちゃんと稲刈りができるかどうか心配でした。かまを使って稲を切るときは、少し緊張しましたが、思っていたほどむずかしくはありませんでした。切るときの感触がとても気持ちよかったです。

稲には稲穂がちゃんとついていてほっとしました。すずめに食べられてしまったのではないかと心配でした。稲を切るときは切りにくくて大変だったし、手がかぶれたりしたけれど、たくさん取れてよかったです。



6年生 市体育大会

市体育大会

四百メートルリレーの出番が来てコースに立ったとき、私はあまり緊張していませんでした。しかし、「上中里小学校。」とアナウンスで紹介されたとき、一気に緊張感が高まりました。

ピストルの音で、第一走者が走り出しました。バトンを受け取り、私は無我夢中で走っていました。相手の人も目に入らずに走りま

した。途中で抜かされてしまいました。が、無事に全員がゴールできてよかったです。

体育大会をふり返って

私は、体育大会で四百メートルリレーに出場することになりました。本番の日がきました。心臓がとつてもバクバクしました。四百メートルリレーはプログラム三番でした。始めの方なのでとってもきんちようしました。私は第三走者でした。わたしの番がきました。練習ではバトンがうまく受け取れませんが、本番では上手に受け取れました。

長縄では、みんな一回もひっかかることなく跳ぶことができました。記録は、二百八十四回でした。新記録が出てすごくうれしかったです。おどりもとても楽しくおどることができました。素晴らしい体育大会を経験できてよかったです。